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稳价格让平价超市真正让利于民
� � � �

“依靠农超对接、产销对接，减少流通环
节，平价超市所经营的农产品价格明显低于
同区域菜市场同等农产品的价格， 算算账，

平价菜本身不赚钱，但提升了人气和品牌价
值，平价超市大赚人气带动营业额增长。 ”胡
修军告诉记者。 目前，他们裕丰蔬菜专业合
作社日供无公害优质商品蔬菜占中心城区
总需求量的

18%

，所供蔬菜的平均菜价低于
市场零售价

0.5

元以上。

据市价格调节基金办公室的相关负责
人王伟介绍，今年建设的平价商店以蔬菜基
地建设的直销店为主，实现了真正意义上的
农超对接，经营品种主要是蔬菜，今后将逐
步扩展到蛋类、水产等其他生活必需品。 价
调基金办将对我市所有平价商店实行统一
门头形象，统一宣传标语，统一管理制度，统
一货价标签。当市场价格大幅上涨或较为平

稳时， 平价商店要有不少于
15

个品种的蔬
菜销售价格低于周边市场价格的

15%

以上，

每天还要推出不少于
5

个品种的
1

元菜，

粮、油、肉、禽、蛋以及其他生活必需品价格
原则上应低于同类市场均价

5%

以上。

2014

年，我市将进一步扩大平价超市的
数量和规模，按照《信阳市人民政府关于推
进平价商店建设的意见》，明确鼓励“大力发
展社区商业，根据社区人口规模、消费特征、

区位布局和建设条件的不同，按照便民利民
原则，实现连锁经营企业进社区，推动社区
便民连锁超市发展。 ”据悉，以社区农副产品
平价商店为终端的“农超对接”体系的建设
和营运，通过优化和减少流通环节，起到了
增加供应、稳定物价、便民利民的作用，让农
民“卖菜难”和市民“买菜贵”这一问题得到
有效缓解。

关注“菜篮子工程”，是市委、市政府近年来
高度重视的问题之一，也是有关部门千方百
计为民生所思所做的实事之一。对于如何规
划好农贸市场和农贸产品便利店进社区等
问题，市领导曾经多次强调，民生无小事。各
有关部门要不断强化为民理念，树牢服务意
识。 要顺应广大市民现代生活的新追求，转
变观念，调整思路，创新方法，结合实际研究
实施社区便利服务网点建设，完善社区商业
布局；要采取一切措施，制订规划，出台政
策，尽快让一批惠民超市走进社区，方便广
大人民群众生活。

随着平价便民蔬菜超市在我市遍地开
花，让利于民，让老百姓吃上放心的平价菜，

看到每一位市民的菜篮子都能够拎满、拎
稳、拎舒心，每一位为此服务的人的心中都
会涌起一股暖流。

群众冷暖记心中多措并举惠民生
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“能让市民都吃上放心、平
价的蔬菜， 忙点累点， 不算个
啥！ ”曾凡高说。

从今年
6

月
4

日， 信阳市
区便民蔬菜超市建设工作领导
小组办公室对我市第一批便民
蔬菜超市建设项目承办企业进
行公示以来，作为“榜上有名”

的承办企业， 曾凡高的平桥区
淮河翠蔬菜专业合作社， 如今
已经在市区开设了

3

家分店，

到今年
11

月底，将再有
9

家新
店开业。

同样作为“上榜”企业的负
责人， 信阳裕丰蔬菜专业合作
社的经理胡修军则在河区双
井办事处五纪村的裕丰农业公
司的蔬菜基地内忙碌着。 从
2012

年，该合作社获得农业部
颁发的“全国农民专业合作社
示范社”称号后，这里的无公害
蔬菜在市场上很是“抢手”，每
天从这里运出去的蔬菜就达上
万斤。

昨日， 市物价办工作人员
一早就在金杯农贸市场、 新华
农贸市场、 谭山包农贸市场

3

个定点市场，对列入《信阳市平
价蔬菜超市蔬菜经营品种管理
目录》的

40

个品种的蔬菜现场
采价， 测算出各种蔬菜的平均
价格， 并告知市中心城区各平
价超市及卖场， 各平价超市在
均价基础上根据群众消费需
求，合理确定销售品种，自行降
价

15%

供应给市民。同时，蔬菜
均价还将在系统平台局域网上
进行公示，以便广大市民监督，

提高广大市民的知晓率和社会
监督的透明度。

广取经让平价超市迅速安家落户
社区超市虽小，五脏俱全。 它不仅能够

为市民提供最简单的生活必需品，而且也极
大地方便了市民的工作与生活。城市是一个
人口相对集中的地方，也是人民群众工作和
生活的地方。 关注“菜篮子工程”，是信阳市
委、市政府近年来高度重视的问题之一。 市
委书记郭瑞民在多次深入农贸市场调查研
究后指出，从长远来看，发展社区型平价便
民超市是大趋势。大力发展社区型平价便民
超市， 加快中心城区农贸市场改造升级，对

于改善城市环境，推动文明城市建设，规范
市场秩序，构筑食品安全体系，提高市民生
活质量具有十分重要的现实意义。

对此，我市相关部门多次到郑州、洛阳
等省内城市学习人家的先进经验和做法之
外，还远赴山东的枣庄、滕州等地进行调研，

目的就是让我市的平价（蔬菜）商店建设能
迅速走入正轨，少走弯路。

记者从我市物价部门了解到， 去年，市
政府专门出台了《关于推进平价超市建设工

作的意见》，明确了平价超市的建设要求、基
本原则、管理办法和扶持政策等。 去年

9

月
30

日，市中心城区依托西亚和美、新玛特、亚
兴等现有大型超市蔬菜区建设的

10

家平价
（蔬菜）超市正式投入运行。 据悉，我市市区
原则上不再新批建农贸市场，相关部门正在
制订我市平价超市布局方案。符合改造条件
的农贸市场，考虑将来直接改造成超市。 虽
然农贸市场被取代还需较长过程，但这一步
伐已经明显加快。

物价办工作人员对蔬菜价格进行抽查。 本报首席记者张继疆摄


